

かじか



12月

令和元年 11月29日 岩国市立美川小学校

## 人権教育参観日・人権教育講演会お世話になりました



今年の人権教育講演会は、ほうきや霧吹きを使って水で絵を描くウォーターアーティストの堀川玄太さんのパフォーマンスを間近で鑑賞しました。そして、堀川さんを育て支えてこられたお母様貴美子さんの講演を拝聴しました。講演の中で、ADHDの玄太さんが周囲の人に褒められることや必要にされることで、自信をもつことができウォーターアートは7年間も続けることができていることを話して下さいました。また、多様性を受け入れるためには、人にはそれぞれ「感覚の違い」や「思いの違い」があり、その「違い」を理解することや「その人なりの事情がある」のではないかと推測することが大切であることを具体例を挙げて分かりやすく教えて下さいました。

玄太さんは、「周りの人や先生や友達のお陰で過ごすことができていると感じています。」と話を結ばれました。

また人権教育授業参観では、たくさんの地域の方に足を運んで頂き教室が賑わいました。授業の感想も様々な視点から頂きましたので今後の授業に生かしていきたいと思えます。

地域の皆様、これを機会に「学校で子どもの様子でも観てみようかな。」と思われるときはいつでも遠慮なく学校に足を運んでください。児童の活動の様子を観て頂き、児童や教職員に是非声をかけてください。地域の方とつながることは、児童にとっても教職員にとっても励みになります。よろしくお願いします。

### 参観授業の様子

#### 1、2年「おばあちゃん おげんきですか」(道徳)

自分が家族に愛され、大切にしてもらっていることに気づき、その思いを手紙に書きました。

「子どもからの手紙にとっても感動しました。」「先生に分らないことや気づいたことは、きちんと質問できているようで安心しました。」「1, 2年生の教室は活気がある。」などの感想をいただきました。



#### 4年「ネチケット」って何だろう（学級活動）

子ども達が使用しているICTについて考え、その使い方を振り返り、「ネチケット」の大切さを理解する授業でした。「インターネットの時代に、子どもの頃から勉強させて貰うことは本当にうらやましいことです。これからしっかりと役立つのではないかと思います。個人情報についても良く聞いていたように思いました。」という感想を頂きました。



#### なかよし「男かな、女かな」（学級活動）

「男だから・・・」「女だから・・・」という男女についての固定観念にとらわれず、その人の良さを大切にしていくことに視点を当てた授業でした。「子どもは自分が経験したことや見たことが全てだが、学校で『思い込みではない部分』を勉強することはとても良いことだと思う。」という感想を頂きました。



#### 5, 6年「より良い友だち関係」（道徳）

インターネットや電子メールの長所や短所を十分に理解し、マナーを守って活用していこうという意欲を高める授業でした。『子どもが発表しやすい環境で、授業を積極的に受けることができるといいと思います。』という感想を頂きました。



#### 美川苑の方々とお話をしました



11月12日に美川苑を訪問させて頂きました。

毎年、合奏や合唱を聴いて頂いているのですが、今年は合唱を聴いて頂いた後、傾聴ボランティアを体験させて頂きました。「傾聴の会」の方々に教えて頂きながら、施設の方々のお話を聞きました。うまく受け答えができない場面もありましたが、どの子どももお話にしっかりと耳を傾けていました。いつもは自分の話を大人の人に聞いて貰う事が多い子ども達だけに、立場を変えて大人と接する機会を頂き、学ぶ事が多い一日でした。

#### お知らせ

- 河山学習について  
20日（金）は、旧河山小学校でしめ縄作りを教えて頂いたり、美川観音太鼓の練習をしたり恒例の河山学習を行います。お手数ですがお弁当の準備をよろしくお願いします。
- 学期末懇談会について  
23日（月）は学期末懇談会を行います。内容がぎっしりとつまった2学期でした。お子様の成長やがんばりについて担任と話して頂きたいと思えます。
- スキー教室の日程変更について  
1月に予定しているスキー教室の日にちが、講師の人数の都合により1月17日に変更になりました。詳細については12月に文書にてお知らせ致します。